Desocupado, 5.54% de la PEA en mayo (El Financiero 24/06/11)

Desocupado, 5.54% de la PEA en mayo (El Financiero 24/06/11) Eduardo Jardón / Zenyazen Flores Viernes, 24 de junio de 2011 • Es la tasa más elevada en 13 meses. • Sube a 2 millones 555 mil el número de desempleados.•Decepcionante, el desempeño del mercado laboral: analistas. Desempleados, 2.5 millones de mexicanos La tasa de desempleo en México repuntó en mayo a 5.2 por ciento, ante la pérdida de dinamismo en la actividad económica. El nivel superó las estimaciones de los analistas, y se calcula que con esa tasa el número de desocupados se elevó a dos millones 555 mil, unos 85 mil más que en el mes previo. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que la tasa de desocupación ajustada por estacionalidad se ubicó en 5.54 por ciento, la más alta en 13 meses. El INEGI detalló en su informe que la tasa de desocupación en los hombres se elevó a 5.22 por ciento, y se ubicó en 5.15 por ciento en el caso de las mujeres. Del total de desocupados, 29.7 por ciento no terminaron sus estudios de secundaria, y los que tienen mayor nivel de instrucción representaron 70.3 por ciento del total. Las mayores tasas de desocupación se registraron en Tamaulipas, con 7.46; Tlaxcala, 6.78, y Chihuahua, 6.50. Por el contrario, en Chiapas se registró el nivel más bajo, con 1.85 por ciento, seguido de Guerrero, con 2.37, y Yucatán, con 2.40. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, dijo que el mercado laboral está perdiendo fuerza a medida que el crecimiento económico se desacelera. El especialista mencionó que la actividad económica ha entrado en un proceso de desaceleración natural, disminuyendo la velocidad de generación de nuevos empleos e imponiendo restricciones a las decisiones futuras de los consumidores. Anticipó que en este año la economía crecerá a una tasa más consistente con su limitada capacidad productiva, por lo que el empleo y el gasto del consumidor se verán restringidos. Para analistas de Barclays Capital, el desempeño del mercado laboral ha sido decepcionante, ya que no ha logrado recuperarse junto con la actividad económica y no ha conseguido alcanzar los niveles previos a la crisis. Especialistas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) plantearon que el repunte en la tasa de desempleo en México es reflejo de la desaceleración que vive la economía de Estados Unidos, así como del crecimiento "inercial" de nuestra economía. La debilidad del mercado laboral continúa acentuándose, por lo que prevalecerán los niveles de desempleo similares a los de la crisis de 2009, advirtieron. Desaceleración José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del ITESM, dijo que considerando las cifras correspondientes a mayo, la tasa de desocupación de 2011 es la segunda más elevada desde 2000, únicamente superada por la registrada en la parte más álgida de la crisis de 2009. "Al iniciarse la desaceleración, algunos sectores productivos, en particular exportadores de manufacturas, se tendrá una incidencia negativa sobre el mercado interno, lo que en conjunto propiciará un crecimiento económico menor, mientras que la elevada desocupación traerá consigo mayor pobreza y, por ende, una menor capacidad de consumo." Crecimiento inercial En tanto, el catedrático de la UNAM Alberto Moritz consideró que "hasta cierto punto" el aumento en el desempleo no es un dato que sorprenda, pues "era lo que se esperaba al ser dependientes de Estados Unidos", por lo que para el resto del año "habrá crecimiento pero será inercial, como parte de lo que todavía queda del impulso que dio la economía del norte". Advirtió una caída de los empleos en las ramas manufacturera y automotriz como parte de las exportaciones, lo que traerá una disminución en la dinámica de creación de trabajos en áreas como comercio y servicios. Ante ese panorama, Eduardo Rodríguez Oreggia, director del Doctorado en Política Pública del ITESM, sugirió la aplicación de políticas públicas hacia el desempleo para incorporar a un centro laboral a la gente desocupada y revertir la creación de plazas en el sector informal. "Es importante que el gobierno realice una mejor y mayor detección de quiénes son los desempleados y cómo colocarlos", resaltó.